

comme un des médicaments les plus propres à provoquer sûrement la salivation. Du reste, chose remarquable, les stomatites mercurielles que j'ai eu occasion d'observer provenaient de l'usage de ce médicament et il n'en fallait pas davantage pour m'engager à le négliger.

Je n'oublie pas de mentionner que contre l'angine syphilitique et les plaques muqueuses, à part le traitement général, les cautérisations, jointes aux gargarismes avec le chlorate de potasse ou le chlorure de calcium sont les moyens qui me réussissent le plus avantageusement. On a prétendu que la syphilis pouvait guérir sans mercure, mais la majorité de ceux qui se sont occupés spécialement de syphilis n'ont pas de confiance dans cette guérison plus apparente que réelle et à ce propos, Moreau disait en 1834 : " Jamais on ne vit plus de syphilis héréditaires que depuis que la méthode anti-phlogistique était généralement employée contre les maladies vénériennes. " Il est bien entendu que les mercuriaux guérissent la syphilis à la condition d'être employés pendant longtemps, avec précaution, et en proportion de la gravité des symptômes, de leur durée et de leur tendance à récidiver. Cependant, s'il est vrai que la syphilis est susceptible de guérison, il est bien trop vrai aussi qu'il est souvent difficile au médecin d'assurer une guérison sans récidive, à moins que le malade n'ait été mis à l'épreuve impunément et qu'il se soit écoulé deux ou plusieurs années sans rechute.

—:0:—

SOCIÉTÉ MÉDICALE DE MONTREAL.

—
Séance du 25 Novembre 1874.

Le Dr. F. X. Perrault, président, au fauteuil.

Le procès-verbal de la précédente séance est lu et adopté.

Le Dr. Laramée donne lecture d'un travail *sur le traitement de la syphilis*.

Dr. Brosseau : Le chancre infectant et l'adénite concomitante sont les premières manifestations de la syphilis.

Sur 826 malades, 815 avaient le chancre infectant. L'incubation dure en moyenne 46 jours. Ricord dit que la limite extrême de l'apparition des symptômes secondaires est le sixième mois. L'apparition la plus rapide a été le 25^{me} jour.

Dans les cas douteux, le chirurgien doit différer son traitement général jusqu'à ce que la période d'incubation soit passée.

Les symptômes secondaires sont accélérés et aggravés par la débauche, une constitution scrofuleuse, Ricord redoutait ce qu'il a baptisé le scrofulate de vérole. Ils sont retardés et amoindris par une vie régulière et une forte constitution.